

[SALIR](#)

PROTECCIÓN DE DATOS
CONDICIONES GENERALES DE USO



Número 1869 | 13 junio 2007 | Actualizado diariamente a las 20 hs. | Declarado de interés científico por la OMC

TITULARES POR E-MAIL

OMC Y SOCIEDADES CIENTÍFICAS

SUMARIO

- ACTUALIDAD
- ÚLTIMA HORA
- NOTICIAS
- OMC Y SOC. CIENTÍFICAS
- DOCUMENTOS E INFORMES
- MEDICINA Y DERECHO
- FISCAL Y TRIBUTARIO
- DEBATES Y ENCUESTAS
- TRIBUNA ABIERTA, ANÁLISIS Y EL RINCÓN DEL LECTOR
- HUMANISMO MÉDICO
- ACTUALIZACIÓN MÉDICA
- FORMACIÓN CONTINUADA
- BIBLIOGRAFÍA
- FORMACIÓN ACREDITADA
- PUBLICACIONES
- DIRECTORIO TERAPÉUTICO
- SERVICIOS
- BUSCADORES SANITARIOS
- MEDICAMENTOS
- AYUDA AL DIAGNÓSTICO
- PROTOCOLOS / GUÍAS
- OFERTAS Y DEMANDAS
- CONGRESOS
- AGENDA
- CONGRESOS ONLINE
- STAFF

SOCIEDADES

“El médico de familia se ha convertido en el ‘perejil de todas las salsas’”, lamenta la presidenta de la CAMFiC

Dolors Forés no se aparta de reconocer que la MFyC no deja de ser una especialidad “dura y algo atípica”, pero está convencida de que “está algo desprestigiada y no se conoce como se debiera”

Redacción, Barcelona (8-6-07).-Recién concluido el XXI Congreso de la Sociedad Catalana de Medicina Familiar y Comunitaria (CAMFiC), entidad que aglutina a más de 3.500 socios, su presidenta, desde mediados de 2005, la doctora Dolors Forés muestra su satisfacción por los objetivos conseguidos, tal como ha manifestado a EL MEDICO INTERACTIVO. “Hemos insistido en reivindicar la figura de clínico del médico de familia, porque es esencialmente lo que somos, profesionales centrados en las personas, desde que nacen hasta que mueren, dentro de su contexto familiar y de su comunidad”. No en vano, el lema escogido para este año ha sido “Apostamos por la clínica”.

Ésta es la competencia fundamental de los médicos del primer nivel asistencial, a juicio de la doctora Forés, que se va adaptando a medida que la sociedad se transforma: envejecimiento, aparición de nuevas enfermedades, avances tecnológicos, etc. “Queremos desarrollar nuestras competencias –como insiste- pero para ello precisamos las condiciones necesarias”. Condiciones que, en opinión de esta doctora, pasarían, sobre todo, por la ampliación del número de profesionales y del tiempo de visita, y sobre todo de las infraestructuras.

“Perejil de todas las salsas”

La presidenta de la CAMFiC considera necesario, sin embargo, introducir un matiz, sobre este punto, “una cosa es insistir sobre el desarrollo de nuestras competencias y otra bien distinta que se nos pretenda convertir en ‘el perejil de todas las salsas’. Si hay problemas en las Urgencias se atribuye a la falta de resolución, si la planificación en Pediatría no funciona, les toca a los médicos de familia asumir lo que otros no asumen,....”.

Forés tiene la sensación, en definitiva, de que a estos profesionales se les cataloga como médicos “de segunda clase”. No en vano, en algunos entornos “hay costumbre todavía de designarnos como médicos extrahospitalarios, apartados del sistema por estar ubicados fuera del hospital. Ante ello evidentemente nos hemos tenido que defender y dejar sentado que lo único que perseguimos es participar en la gestión del día a día de los centros de salud, al igual que hacen los demás especialistas en sus correspondientes consultas”.

Dicha defensa ha conducido en más de una ocasión a debatirse sobre la politización de la figura del médico de familia, sobre lo que la doctora Forés puntualiza, “ni tenemos vocación política ni sindicalista, sino la de defender nuestro modelo de desarrollo de la profesión, la de sostener un colectivo científico y la de participar en la organización de la Atención Primaria”.

Estrategia AP21 en Cataluña

Organización, cuyo principal esquema, como es sabido, ha sido revisado y recogido en la Estrategia AP21. En Cataluña, y en base a la impresión de Forés, la Administración parece haber acogido favorablemente este Documento, lo que motivó, de hecho, que el colectivo de médicos de A.P. no participara en las dos últimas huelgas convocadas a tales efectos, los





pasados 10 de abril y de mayo.

"A altas instancias, percibimos buena voluntad, por parte de la Administración sanitaria catalana, por mejorar la Primaria", constata el responsable de esta Sociedad Científica. No hay que olvidar que se ha promovido, además, un Plan de Innovación, y sobre el que también la CAMFiC ha depositado sus esperanzas. "Si este Plan supera a la Estrategia AP21, y ojalá sea así, nos apuntaremos todos, no obstante, de lo que estamos convencidos es de no irá en dirección diametralmente opuesta a dicha Estrategia. Muchas veces los proyectos sobre papel son muy buenos pero la cosa cambia a la hora de llevarlos a la práctica".

Falta de especialistas

La presidenta de la CAMFiC no se aparta de reconocer que la MFyC no deja de ser una especialidad "dura y algo atípica, con el centro de salud, las guardias de Primaria, la atención domiciliaria,..." al tiempo que está convencida de que no se conoce como se debiera, lo que enlaza con una reivindicación insistente como es la presencia de la especialidad en el ámbito universitario "a lo largo de la carrera universitaria, el estudiante de Medicina va perfilando sus inclinaciones, entre las que, lógicamente, no puede incluir, muchas veces, la Medicina de Familia, porque no la conoce adecuadamente. Ello va a repercutir sobremanera a la hora de elegir la plaza para la residencia".

La doctora Forés atribuye también parte del problema a una ligera falta de prestigio de la especialidad, y en lo que tienen que ver, a su juicio, en cierto modo los medios de comunicación.

Avances en la CAMFiC

De vuelta a lo que ha dado de sí el XXI Congreso de la Sociedad Catalana de Medicina Familiar, su presidenta se ha referido a varios hechos importantes. Uno de ellos es la incorporación a la Junta de la nueva sección de 'Médicos Jóvenes', idea que partió como explica Dolors Forés, del movimiento europeo Vasco de Gama, con el objetivo de velar por los intereses de este joven colectivo.

Por otra parte, se ha procedido a la renovación de parte de la Junta Directiva, que suele hacerse cada dos años. En esta ocasión el hasta ahora vocal Rafael Ruiz pasa a ocupar una vicepresidencia en sustitución de Sebastià Juncosa; Joan Deniel Rosanas pasa a ser el secretario, cargo ocupado por Ricard Peiró, una de las vocalías que quedaba vacante será ocupada por Josep Espinasa, hasta ahora portavoz de la Junta; mientras se corrobora la permanencia de Carolina Roig al frente de la vicesecretaría.

Asimismo, se anunció la constitución de los comités que trabajarán en un próximo Congreso que van a organizar las Sociedades Catalana, Balear y Valenciana de Medicina Familiar y Comunitaria. Como explica la doctora Forés al respecto, "solemos hacerlo cada tres años, en sustitución de cada uno de los congresos autonómicos, la de Castellón será la tercera experiencia". De acuerdo con lo explicado por la máxima responsable de la CAMFiC, "la finalidad es establecer un contacto más directo entre estas tres Sociedades, pero sin ninguna intencionalidad política, sino más bien con el fin de celebrar una 'fiesta científica' entre vecinos que tienen mucho en común".

[índice de omc](#) | [sumario](#)

El Médico Interactivo es una publicación electrónica dirigida exclusivamente al profesional sanitario destinado a prescribir o dispensar medicamentos, por lo que se requiere una formación especializada para su correcta interpretación.

El Médico Interactivo está por ello reconocido oficialmente por las autoridades sanitarias correspondientes como Soporte Válido para incluir publicidad de medicamentos o especialidades farmacéuticas de prescripción dirigida a los profesionales sanitarios (S.V. 214-R-CM).